
枝廣 ありがとうございました。今回、少人数で話をするという、ワールド・カフェという

やり方を、ちらっとやっていただきました。本当はもう少し時間を取って、席替えしながら、

いろんな人と組み合わせを変えながら、議論を深めていくという手法で、私たち、２年ぐら

い前から取り入れているのですが、こういう感じで話をすると、またいつもの一方通行では

ない議論が、いろいろできると思いました。 
 
「よかった」と言ってくださったので、首相の懇談会でも、これを提案してみようかな？（笑）

首相も入れて、みんなでこれをやったら、また違う議論ができるのではないかなと思いまし

た。また、今日の会についても、今度の首相の懇談会で何らか報告をしようと思っています。 
 
残りの時間は、皆さんにアンケートをお願いします。右上のところに、もし、「いまは、選

択肢の１～６で私はこれがいいと考えている」というのがあれば――この先変わっても全然

構いませんが――、いま時点で私はこう思っているというのが、ある程度固まっている方は

その数字を書いておいてください。固まっていない方は書かなくて結構です。 
 
お手元にお配りした「日刊温暖化新聞」のリーフレット、今回これが中心になってこの会を

やったわけですが、これからも、皆さんとこういう対話の場であるとか、中期目標だけでは

なくて、温暖化そのものについて、いろいろ考えていく機会をつくっていこうと思っていま

す。 
 
これは、サポートしてくださる企業団体パートナーと一緒に進めている活動で、後ろにその

リストが載っていますが、今日も企業の方、たくさんいらっしゃるので、もし、「応援する

から一緒にやろう」と言ってくださる企業の方がいらしたら、ぜひ仲間になっていただけれ

ばうれしいです。いま 52 社ぐらい仲間がいますが、まだまだサポートしきれない状況で、
何とか回している状況なので、ぜひお願いします！  
 
ということで、アンケートを書き終わって出していただいたら、今日はおしまいにしたいと

思います。ありがとうございました。 
 
（終了） 


